

1 **ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO**
2 **CONSELHO INTERDEPARTAMENTAL DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA**
3 **UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.** Aos doze dias do mês de junho de dois
4 mil e treze, às quinze horas, no Auditório do Instituto de Geociências, reuniu-se o
5 CID/IG, sob a **Presidência** do Professor Doutor Roberto Perez Xavier e com a
6 presença dos seguintes membros: **Professores Doutores** Lindon Fonseca Matias,
7 Fresia Soledad Ricardi Torres Branco, Sergio Robles Reis de Queiroz, Jefferson de
8 Lima Picanço, Regina Célia de Oliveira, Sueli Yoshinaga Pereira; a **representante**
9 **discente** Roberta Marquezini Bueno e o **representante dos servidores técnicos e**
10 **administrativos** Maicon Diego Nunes de Freitas. Como **convidado especial**
11 compareceu o Professor Wanilson Luiz Silva e os **convidados da Biblioteca** Professor
12 Alexandre Campane Vidal e Senhora Márcia Aparecida Santos Baena. Estiveram
13 presentes à reunião a Vice-Coordenadora da Comissão de Pós-Graduação, Professora
14 Maria Beatriz Machado Bonacelli, substituindo o Professor Carlos Roberto de Souza
15 Filho e o Representante Suplente Discente de Graduação, Gustavo Henrique B.
16 Teramatsu, substituindo o Acadêmico Guilherme Rodrigues Ramos. Havendo número
17 legal de representantes, o Professor Roberto Perez Xavier declara abertos os trabalhos
18 da Ducentésima Quinquagésima Nona Reunião Ordinária do Conselho
19 Interdepartamental. Primeiramente, justifica que a Ata da reunião anterior do CID não
20 foi concluída, razão pela qual não consta da presente pauta. Passa a palavra ao
21 Senhor Eduardo de Pinho Lopes que justifica a ausência dos Professores Adriana
22 Maria Bernardes da Silva, Giorgio Basilici e Carlos Roberto de Souza Filho. A seguir, o
23 Professor Roberto deseja boas-vindas à Senhora Márcia que representa a Biblioteca
24 do IG. Lembra que a Diretoria gradativamente visitará todos os setores administrativos
25 do IG para conversar, sendo que já fez isso no SIOM e na Biblioteca. Observa que a
26 presença da Senhora Márcia atende a um pedido feito durante a sua visita à Biblioteca,
27 a fim de que as informações sejam mais precisas e mais abrangentes. Assim, a
28 Diretora da Biblioteca participará, na qualidade de membro convidada, das reuniões do
29 CID e da Congregação. Observa que decidiu convidar o Professor Wanilson para a
30 presente reunião, considerando que os Professores Adriana e Giorgio não puderam
31 comparecer e também considerando que ele será o próximo Coordenador de
32 Graduação. Deseja também boas-vindas ao Professor Jefferson de Lima Picanço,
33 recém eleito Chefe do DGAE. Passa a palavra ao Professor Sergio Queiroz para os
34 **INFORMES DOS DEPARTAMENTOS: DPCT** que comenta que no dia 21 de junho,
35 sexta-feira, às 10h00, será proferida pelo Diretor do Laboratório Nacional de Luz
36 Síncrotron (LNLS), o físico Antônio José Roque da Silva, a palestra que integra a série
37 de Seminários do DPCT. A Professora Maria Beatriz adiciona que o tema será sobre a
38 complexidade de se fazer pesquisa na fronteira do conhecimento num país como o
39 Brasil, numa estrutura de laboratório nacional aberto, considerando que o Síncrotron
40 recebe pesquisadores de todo o país e da América Latina, ou seja, os desafios para
41 desenvolver pesquisa de ponta no Brasil. Observa que há apenas dois laboratórios
42 Síncrotron no Hemisfério Sul e estão localizados no Brasil e na Austrália. Esses
43 laboratórios são regidos por organização social e não é uma Unidade de pesquisa do
44 Ministério de Ciência e Tecnologia, apenas têm um contrato de gestão com o
45 Ministério. Portanto, há várias complexidades de desafios e é isso que o Doutor José
46 Roque apresentará no Auditório do IG. O Professor Roberto comenta que essa palestra
47 será excelente e poderá ser até um elemento motivador, considerando que é muito
48 pequena a participação do Instituto de Geociências nas pesquisas do Síncrotron. A
49 Professora Maria Beatriz comenta que atualmente compõe a Comissão do Ministério
50 de Ciência e Tecnologia que avalia o contrato de gestão do Síncrotron e sendo assim,
51 conhece a estrutura do Síncrotron devido às reuniões dessa Comissão. A seguir, passa
52 aos **INFORMES DA PÓS-GRADUAÇÃO**. Primeiramente, comenta que, na presente

53 data, participou da reunião da Comissão Central de Pós-Graduação, substituindo o
54 Professor Carlos Roberto e com isso tem alguns informes. O primeiro é que foi
55 divulgado o Edital do prêmio Capes de Tese 2013 relativo às teses defendidas em
56 2012. Poderão participar os Programas de Pós-Graduação que tiverem mais de cinco
57 defesas de tese de doutorado por ano. A secretária da Pós-Graduação, Valdirene, já
58 fez a divulgação. Cada Programa que participar terá que instituir uma Comissão para
59 escolher uma tese para participar desse Edital. O prazo para inscrição das teses é até
60 05 de julho de 2013. Com relação ao PDSE - Programa de Doutorado Sanduíche no
61 Exterior, que é um programa institucional da CAPES, atualmente, está na fase de
62 inscrições e de instituir os comitês. O Programa que enviar três bolsistas para o
63 exterior, por ano, por no mínimo nove meses receberá uma bolsa no nível de
64 doutorado. Todos acreditavam que essa bolsa seria incorporada à quota do programa,
65 no entanto, foi esclarecido que essa bolsa será concedida somente para o período de
66 quatro anos. Observa que não há mais necessidade de um interregno entre a volta do
67 aluno do exterior e a defesa da tese de doutorado. Na reunião da Comissão de Pós-
68 Graduação, da qual participou, discutiu-se também sobre o Programa de Pesquisador
69 de Pós-Doutorado - PPPD instituído recentemente pela UNICAMP. Brevemente
70 constará na Deliberação que os pesquisadores que tenham o título de doutor obtido no
71 exterior ficarão desobrigados de apresentar a tradução juramentada de toda a
72 documentação, ficando a cargo da Unidade fazer o reconhecimento do diploma. A
73 discussão foi no sentido de estender essa medida também à Graduação e ao
74 Doutorado, considerando a internacionalização da Universidade, no entanto, por
75 enquanto fica somente para o Pós-Doutorado. Comunica que a DAC traduziu os nomes
76 de todas as disciplinas de Graduação e de Pós-Graduação da UNICAMP, para o inglês
77 e o espanhol, para constar da sua home page. A DAC solicitará brevemente às
78 Unidades para procederem a conferência e atualização desses nomes das disciplinas.
79 Observa que, com isso, o ex-aluno da UNICAMP conseguirá obter o seu histórico on-
80 line com os nomes das disciplinas em português, inglês ou espanhol. Comenta que o
81 Edital Pró-Equipamentos da CAPES foi lançado e o Professor Carlos Roberto coordena
82 os respectivos trabalhos no IG. O valor por Unidade é de aproximadamente 250 mil
83 reais e os Projetos devem ser encaminhados à PRPG até dia 24 de junho. O Professor
84 Roberto indaga o motivo de o *deadline* ser tão próximo. A Professora Maria Beatriz
85 concorda com o Professor Roberto e diz que a sorte é que o IG tem certa experiência
86 com esse Edital. É importante conhecer direito o que solicitar e justificar, porque muito
87 é cortado pela CAPES. Destaca também que é importante ter algo pré-preparado e
88 solicitar equipamentos compartilhados. A Pós-Graduação do IG se mostrou interessada
89 em adquirir a infraestrutura para videoconferência, no entanto, a dúvida é se esse
90 equipamento é um item financiável. Observa que a CAPES será consultada sobre isso.
91 O Professor Roberto indaga se o IG irá participar desse Edital. A Professora Maria
92 Beatriz responde positivamente e diz que a dúvida é somente referente aos itens a
93 serem solicitados. A seguir, comunica que constituirá a Comissão Coordenadora do
94 Programa de Estágio Docente - PED na qualidade de representante docente indicada
95 pela Comissão Central de Pós-graduação, cuja atribuição é avaliar as solicitações,
96 quotas e outros. O Professor Lindon solicita um esclarecimento com relação ao PDSE
97 de acordo com o que a Professora Maria Beatriz comentou sobre cada Programa
98 enviar três bolsistas para o exterior. Lembra que havia um compromisso da PRPG de
99 ofertar duas bolsas anuais para cada Programa de Pós-Graduação e, agora com esse
100 número da CAPES de três bolsistas, indaga se a PRPG se manifestou se haverá
101 aumento da quota interna. A Professora Maria Beatriz responde que a PRPG não
102 comentou sobre isso. O Professor Roberto indaga, na ausência da atual Coordenadora
103 de Graduação na presente reunião, se o futuro Coordenador de Graduação, Professor
104 Wanilson, deseja fazer uso da palavra. O Professor Wanilson comenta que está

105 consolidando o Projeto do IG a ser apresentado ao Edital FAEPEX - Linha de Ensino.
106 O valor a ser apresentado por Unidade é de até 100 mil reais, no entanto, o IG, nos
107 anos anteriores, historicamente tem conseguido 30 mil reais. Já contatou os
108 representantes dos Departamentos na CGCT que indicaram, considerando as
109 solicitações dos alunos, como prioridade do IG, a reforma dos equipamentos e móveis
110 do LEI que está instalado no prédio antigo do IG. Também outras demandas farão
111 parte do Projeto como, por exemplo, a do DGRN que sugeriu a compra de
112 microscópios para o Laboratório de Microscopia e a dos Professores que ministram
113 Licenciatura solicitando projetores multimídia. Essas solicitações serão contempladas
114 seguindo a ordem de prioridade e considerando os recursos que forem aprovados.
115 Talvez os microscópios para o Laboratório de Microscopia possam fazer parte do
116 Projeto a ser apresentado ao Edital Pró-Equipamentos da CAPES que a Professora
117 Maria Beatriz mencionou. Concorde também que se deva ter na Unidade um
118 planejamento prévio para atender os Editais a serem lançados. Coloca-se à disposição
119 para ajudar no Projeto a ser apresentado ao Edital Pró-Equipamentos considerando
120 que já o elaborou várias vezes em outras ocasiões. O Professor Roberto também
121 concorda em se fazer planejamento prévio para os Editais, considerando que em todos
122 os anos haverá os Editais: FAEPEX linha de Ensino e de Pesquisa e pelo menos uma
123 chamada do CT-INFRA. Portanto, a estratégia é formar um banco de projetos para
124 evitar afobamentos. A Professora Maria Beatriz sugere que a Secretaria de Pesquisa
125 concentre essa atividade. Comenta que o Professor Carlos Roberto já está
126 coordenando os trabalhos para o Edital Pró-Equipamentos. O Professor Roberto
127 enfatiza que a ideia é sempre se antecipar às chamadas de Editais que ocorrem
128 anualmente. O Professor Alexandre passa aos **INFORMES DA BIBLIOTECA**
129 comentando que na presente data foi realizada a reunião da Comissão de Bibliotecas,
130 da qual participou, onde foi comunicado que a Biblioteca Central abriu um Edital para
131 compra de e-books pela Editora Cambridge e da lista de livros há noventa títulos da
132 área de Geografia. Compromete-se a passar a lista dos livros para a representante do
133 Departamento de Geografia, Professora Luci, a fim de divulgá-la aos docentes. Com a
134 palavra, o servidor Maicon elogia a postura da atual direção de colocar mais uma
135 colega para participar da reunião do CID, senhora Márcia, da Biblioteca do IG. Sugere
136 que esse convite se estenda a gestores de outros setores do IG, considerando que no
137 CID são discutidos assuntos que envolvem esses setores e a presença dos gestores
138 pode, inclusive, contribuir para esclarecimento de alguma dúvida, por exemplo. O
139 Professor Roberto agradece ao servidor Maicon pela sugestão. A seguir, passa aos
140 **INFORMES DA DIRETORIA**. Primeiramente, comenta sobre a nova estrutura
141 administrativa da UNICAMP. A ideia da atual Reitoria é deixar a PRDU com atividades
142 consideradas estratégicas e com isso serão atrelados a ela: o orçamento, o Planes, a
143 Avaliação Institucional e a Avaliação de Docentes. Portanto, a Professora Teresa Dib
144 Zambon Atvars, Pró-Reitora de Desenvolvimento Universitário irá comandar a nova
145 CADI. Outra modificação é com relação à CORI que passa à categoria de Vice-Reitoria
146 Executiva de Relações Institucionais e Internacionais (VRERI), sendo o Vice-Reitor
147 executivo de relações internacionais, o Professor Luis Augusto Barbosa Cortez que já
148 foi, em ocasiões anteriores, o Coordenador da CORI. A razão da CORI se transformar
149 em Vice-Reitoria é que frequentemente recebe delegações de outros países, cujos
150 representantes são os Reitores ou pessoas nesse status. Assim, por uma questão
151 política ou estratégica, simplesmente se alçou a CORI num nível de Vice-Reitoria
152 executiva no que se refere às relações internacionais. O representante do IG na VRERI
153 é o Professor Alfredo Borges de Campos, do DGAE, que tem experiência com relações
154 internacionais porque executava essas atividades em Goiânia. Observa que
155 brevemente o Professor Alfredo passará o resultado desses encontros com delegações
156 estrangeiras e que tenham implicações positivas para o IG. Outro destaque na nova

157 Reitoria é que haverá um grupo gestor de obras vinculado diretamente ao Gabinete do
158 Reitor. O objetivo desse grupo gestor será viabilizar as obras em andamento na
159 UNICAMP. Destaca que isso é importante para o IG considerando a obra do novo
160 prédio em andamento. Comenta que a Coordenadoria de Projetos e Obras - CPO
161 estará atrelada a esse grupo gestor. Considerando que a CPO está diretamente ligada
162 à obra do novo prédio do IG, já realizou uma reunião com essa Coordenadoria
163 contando com a presença da Professora Silvia, que tem a memória da última reunião,
164 cuja pauta foi a construção do bloco central do novo prédio do IG. Para explicar melhor,
165 divide o novo prédio em três blocos: leste, oeste e central. A construção do bloco
166 central do novo prédio do IG abrangerá o seguinte: pavimento inferior com elevador,
167 pavimento térreo, primeiro e segundo pavimentos e hidráulica preventiva. A licitação
168 para construção do bloco central será aberta brevemente. Devido à demora, foi feita
169 uma reavaliação orçamentária dessa obra da parte central que ficou em 4 milhões, 655
170 mil reais. Atualmente, o IG tem 5 milhões, 480 mil reais já aprovados pela Reitoria.
171 Para terminar o bloco oeste serão necessários aproximadamente 1 milhão, 900 mil
172 reais. Informa que de agora em diante, o ATU, Senhor Eduardo, estará diretamente
173 ligado ao processo de construção do novo prédio do IG. O Professor Sérgio Queiroz
174 indaga se para completar o novo prédio do IG só falta a construção do bloco oeste. O
175 Professor Roberto responde que falta a parte oeste e mais a parte externa do prédio. A
176 Professora Sueli indaga se já há um cronograma para essa fase de construção. O
177 Senhor Eduardo responde que na reunião da CPO, o Coordenador Engenheiro
178 Eduardo Jamal Francisco dos Santos, deixou muito claro que é muito difícil estimar o
179 tempo, porque envolve um processo de licitação. A Professora Fresia indaga se os
180 Departamentos terão acesso à planta do novo prédio do IG para poderem planejar os
181 seus espaços. O Professor Roberto responde positivamente. Comenta que certamente
182 serão necessárias readaptações em função da nova realidade do IG. A Professora
183 Fresia indaga, com relação às delegações internacionais, se a comunidade do IG será
184 convidada a participar caso haja interesse. O Professor Roberto responde
185 positivamente e diz que isso já está ocorrendo. Explica que quando a delegação visita
186 a UNICAMP já indica quais as áreas de interesse. Por exemplo, a delegação da
187 Dinamarca está interessada nos projetos que o DGRN quer desenvolver como:
188 crateras de impacto, paleontologia, sensoriamento remoto. Especificamente isso será
189 acertado numa reunião, da qual participará na Dinamarca, a convite deles, no mês de
190 agosto. A Professora Fresia acredita que é importante divulgar a visita das delegações
191 para todos interessados poderem participar. Oferece ajuda do DGRN para, inclusive,
192 montar as apresentações a serem feitas às delegações. O Professor Roberto comenta
193 que em função da demanda internacional montou uma apresentação sobre o IG, em
194 inglês, que está disponível para quem quiser levá-la em viagem ao exterior. Ressalta
195 que o IG não tem nenhum material para entregar às delegações internacionais. A
196 Professora Fresia diz que, quando esteve em Bristol, ganhou bastante material sobre a
197 Geociências deles. Trata-se de um material muito bonito que poderá emprestá-lo à
198 Diretoria do IG. Observa que o site em inglês da UNICAMP não conduz aos Institutos e
199 Faculdades e assim, o estrangeiro não consegue acessar nada sobre o IG. O Professor
200 Roberto comenta que a home page do IG já está em licitação. É necessário que o IG
201 tenha o mínimo de visibilidade internacional. Isso é algo que precisa ser modificado em
202 curto prazo. É muito difícil recepcionar as delegações, receber muito material sobre
203 eles e não ter nada para entregar sobre o IG. O último folder do IG é datado do ano de
204 2000 que foi apresentado no Congresso Internacional de Geologia, no Rio de Janeiro.
205 Com relação à questão dos Editais, esteve na COPEI no dia anterior onde obteve duas
206 informações. A primeira é que o IG está participando em um dos seis projetos da
207 UNICAMP submetidos à chamada pública da FINEP/CT-INFRA 01/2013, no valor de
208 20 milhões de reais. Esse Projeto do IG conta com a parceria da FEEC, FEQ, FEM e

209 IQ, cujo nome é Laboratório Multiusuário de Microscopia da UNICAMP. O IG participou
210 desse Projeto de aproximadamente 8 milhões de reais com a intenção de adquirir
211 principalmente o equipamento de microsonda eletrônica que permite a análise química
212 de minerais. Observa que foi lançada a chamada pública da FINEP/CT-INFRA 02/2013
213 - Infraestrutura em Campi Estaduais e Municipais - 02/2013. Trata-se de uma Seleção
214 Pública de propostas para apoio a projetos institucionais de implantação de
215 infraestrutura de pesquisa em Universidades Estaduais e Municipais com recursos do
216 MCTI/FINEP/CT-INFRA em parceria com Fundações Estaduais de Amparo à
217 Pesquisa/Secretarias de Estado de Ciência e Tecnologia. A UNICAMP pode participar
218 com até três projetos, sendo que os recursos totais não podem ultrapassar o limite de 3
219 milhões de reais. Na COPEI, ficou encarregado de divulgar essa chamada da FINEP
220 aos outros Diretores da área de exatas, da qual o IG participa, assim como de receber
221 as demandas da área de exatas. Os projetos serão analisados por uma Comissão.
222 Acredita que essa seja mais uma oportunidade que o IG deva participar. O lançamento
223 da Chamada Pública foi em 29.05.2013 e a data final para envio eletrônico da proposta
224 será em 31.07.2013. Consta no Edital que poderão ser apoiadas as seguintes
225 despesas de capital: obras e adequação da infraestrutura física, diretamente
226 relacionadas à atividade de pesquisa, equipamentos, preferencialmente de médio e/ou
227 grande porte, material permanente e material bibliográfico. Solicita que, pelo menos, os
228 Departamentos ou Grupos de Pesquisa mais envolvidos com equipamentos avaliem a
229 possibilidade de submeter um projeto. O Professor Wanilson indaga se a ideia é que o
230 projeto seja multiusuário. O Professor Roberto responde que a palavra “multiusuário”
231 não foi aplicada nesse Edital. A Professora Maria Beatriz comenta que na reunião da
232 Pós-Graduação do IG, os docentes citaram a vontade em adquirir equipamentos de
233 multimídia e de videoconferência, porque há uma tendência das defesas de mestrado
234 ocorrerem por meio de videoconferência, considerando a economia de recursos e
235 também contribuindo para a internacionalização com a possibilidade de contar com a
236 participação de pessoas de outros países. Não sabe se essa demanda se encaixaria
237 no Edital Pró-Equipamentos. Talvez apresentando essa demanda, seja uma
238 oportunidade do IG inteiro participar da proposta a esse Edital. O Professor Roberto
239 confessa que ao analisar o Edital só pensou em solicitar equipamentos. A Professora
240 Maria Beatriz diz que talvez seja o caso de se pensar num Projeto que contemple mais
241 de uma área do IG. Não sabe se a demanda de videoconferência ou equipamentos de
242 multimídia cabe nesse Edital, no entanto, acredita que se deva especular sobre isso. O
243 Professor Lindon comenta que se trata de uma questão sensível. Destaca que há um
244 outro detalhe nesse Edital que é a questão do médio e do grande porte, porque se
245 apresentarem a proposta com a demanda da videoconferência ou a demanda da
246 Geografia, por exemplo, estarão aquém do médio porte, portanto, assim não se
247 consegue encaixar o IG nesse Edital. Estrategicamente talvez seja mais adequado se
248 filiar à vertente do Projeto da área de Humanas. A Professora Maria Beatriz comenta
249 que se deva rever as fronteiras das áreas, porque essas divisões acabam prejudicando
250 as Unidades como o IG que não se encaixam exatamente na área de Exatas. É
251 importante aproveitar esses momentos para levar às instâncias que a UNICAMP deve
252 deixar de pensar nas divisões de áreas. O Professor Roberto diz que o comentário da
253 Professora Maria Beatriz é pertinente do ponto de vista prático. Compromete-se a
254 solicitar mais informações ao Vice-Reitor, com base no que foi colocado na presente
255 reunião, porque é ele quem comanda a COPEI e quem lançou as informações desse
256 Edital. Observa que precisa de pessoas que possam especificar melhor esse Edital
257 procurando possibilidades que reflitam o IG. Propõe constituírem um grupo de trabalho.
258 A Professora Fresia sugere apresentar a proposta com a demanda de mais de um
259 equipamento de videoconferência apresentando como justificativa a existência dos
260 vários Programas de Pós-Graduação do IG e assim atingir o valor de médio porte.

261 Considerando a discussão de reestruturação, áreas de concentração e a
262 multidisciplinariedade do IG, a Professora Sueli sugere pensarem em algo em conjunto
263 como a montagem de um Laboratório Multidisciplinar que contemple solicitações das
264 três áreas. O Professor Roberto sugere que o grupo de trabalho seja composto pelos
265 Coordenadores da Pós-Graduação de cada área: Geografia, Geociências, Política
266 Científica e Tecnológica e Ensino e História de Ciências da Terra, ou seja, Professores
267 Francisco Sérgio Bernardes Ladeira, Elson Paiva de Oliveira, André Tosi Furtado e
268 Celso Dal Ré Carneiro. Observa que centralizará as informações. Havendo
269 concordância de todos passa para o próximo informe comentando que a servidora
270 Edinalva de Novais Schultz foi a vencedora do prêmio PAEPE do presente ano com o
271 Projeto de controle patrimonial por meio de planilhas. Trata-se de um bom trabalho que
272 contribuiu de forma significativa para melhorar a gestão do controle patrimonial do IG.
273 Observa que a servidora Edinalva conseguiu mudar uma cultura no IG, porque
274 anteriormente não se valorizava a questão patrimonial e hoje isso é diferente. Portanto,
275 a menção honrosa a ela é mais do que justificada. A seguir, propõe a alteração de
276 periodicidade das reuniões do CID. A ideia é realizar as reuniões do CID em meses
277 alternados com a Congregação, ou seja, um mês realiza-se a reunião do CID e no
278 outro, a da Congregação e assim alternadamente. Observa que a impressão é que os
279 informes e as discussões que são realizadas no CID se repetem na Congregação. A
280 intenção é diminuir a quantidade de reuniões e a repetição de informações. ~~talvez seja~~
281 ~~válido fazer uma tentativa~~. Caso haja algum assunto urgente poderá convocar reunião
282 extraordinária do CID. O Professor Sérgio Queiroz concorda que a periodicidade das
283 reuniões seja a cada dois meses e se houver necessidade realizar uma reunião
284 extraordinária, no entanto, lembra que a ideia é que o CID seja uma reunião
285 preparatória, portanto, deve acontecer 15 dias antes da reunião da Congregação e não
286 um mês antes. Sugere que a periodicidade seja a cada dois meses e com isso se tem
287 certa concentração de reuniões, mas depois há um espaço grande sem reuniões de
288 CID e Congregação e se houver necessidade encaixa-se uma reunião extraordinária no
289 meio. Com a palavra, o Senhor Eduardo discorda do Professor Sérgio Queiroz, porque
290 acredita que todo mês deva ser realizada uma reunião devido aos assuntos que
291 precisam ser discutidos. Observa que não estão utilizando a reunião do CID como
292 preparatória para a reunião da Congregação. O CID tem sido um órgão colegiado que
293 prepara alguns assuntos para a Congregação, no entanto, esse não tem sido seu papel
294 exclusivo. O Professor Sérgio Queiroz lembra que a ideia do CID era de um órgão
295 assessor e não de um órgão colegiado. O Senhor Eduardo lembra que, na gestão da
296 Diretoria passada, várias reuniões do CID foram canceladas por falta de assunto. A
297 Professora Regina comenta que nas últimas três reuniões do Conselho do DGEO, não
298 houve informes. A Professora Fresia sugere que com a reestruturação do IG, também
299 avaliem o papel do CID e também se devem extingui-lo. Aproveita a oportunidade para
300 indagar quando iniciarão a discussão da reorganização do IG. O Professor Roberto
301 responde que essa discussão está em preparação e solicita um pouco de tempo. A
302 ideia é que essa discussão aconteça no segundo semestre e para isso a Diretoria tem
303 que apresentar uma proposta para iniciar o processo. A Professora Regina comenta
304 que durante o período que acompanha o CID, ele tem sido um fórum de discussão, no
305 qual são apresentados os problemas e tenta-se chegar a um consenso. Esse tem sido
306 o papel do CID. Em grande parte tem contribuído significativamente para as reuniões
307 da Congregação, porque parte das questões já são definidas ou minimamente
308 discutidas no CID. Acredita que a alternância na realização das reuniões seja salutar,
309 porque quando se alterna dá tempo para apresentar os problemas, refletir sobre eles,
310 discuti-los e depois encaminhá-los à Congregação. Portanto, concorda plenamente em
311 alternar as reuniões do CID e Congregação ficando uma reunião a cada mês. Com a
312 palavra, a Senhora Neide lembra que o IG está inserido no Regimento Geral da

313 UNICAMP onde é previsto o CID e a Congregação, portanto, é preciso consultar o
314 Regimento para verificar o que se pode alterar. Com relação à periodicidade das
315 reuniões, acredita que não há problema. O Professor Roberto comenta que a proposta
316 não é extinguir o CID. A proposta é diminuir a periodicidade das reuniões depois de
317 fazer um teste. Caso isso funcione, terão que alterar o Regimento do CID. Sugere
318 manter as reuniões do CID e da Congregação do mês de agosto e a partir daí iniciar a
319 alternância. Havendo concordância de todos passa ao próximo informe que trata dos
320 veículos do IG. Passa a palavra ao Professor Lindon que solicita aos Chefes de
321 Departamento que multipliquem a mensagem aos docentes e eles, aos doutorandos,
322 porque todos são usuários dos veículos do IG. A mensagem é que cumpram o
323 regulamento constante da pasta que é entregue quando utilizam o veículo do IG, no
324 sentido de apresentar o comprovante do abastecimento ao SIOM quando retornar da
325 viagem de campo. Isso é fundamental, mesmo que o abastecimento tenha sido feito
326 com recursos próprios ou de projeto, porque é o SIOM responsável por controlar,
327 registrando e fazendo a cópia do comprovante. Se o SIOM não consegue comprovar o
328 abastecimento, o valor é abatido da quota do IG, o que não é bom para ninguém.
329 Brevemente será encaminhado um correio eletrônico para lembrar essa prática a todos
330 os usuários. Contudo, solicita que os Chefes de Departamento que, já nas próximas
331 reuniões, relembrem os docentes sobre essa necessidade e sobre a cobrança que será
332 feita em relação a prestação dessa conta de abastecimento e informem que haverá
333 penalização àqueles que não o fizerem com a proibição da utilização dos veículos
334 posteriormente, porque essa falta afeta a comunidade como um todo. Não havendo
335 mais nada a ser tratado no Expediente, o Professor Roberto passa à **ORDEM DO DIA**,
336 item 1, que trata da Reposição do quadro docente. Comenta que não tem certeza se
337 esse item cabe na Ordem do Dia. Informa que a próxima reunião com o Reitor, anterior
338 ao CONSU, será sobre reposição do quadro docente. Já avisou, na última reunião da
339 Congregação, que o Professor Alvaro, Vice-Reitor, os alertou que a Reitoria irá lançar
340 um pacote de contratações. Portanto, o IG tem que estar preparado com a sua política
341 de contratações, lembrando que em 2012, o IG foi contemplado com apenas uma
342 contratação, sendo que as outras Unidades foram contempladas com muito mais. Esse
343 é o momento do IG retomar essa discussão, primeiramente ao nível departamental, em
344 busca da definição de critérios para contratação, ou seja, definir se seguirá o rodízio
345 entre os Departamentos ou haverá uma outra forma para avaliar as contratações em
346 função das necessidades da graduação e da pós-graduação, ensino e pesquisa no IG.
347 Talvez esse assunto devesse constar dos Informes ou do Expediente, porque essa
348 discussão não será feita na presente reunião, considerando que ninguém está
349 preparado para ela. Incentiva o início dessa discussão nos Departamentos,
350 considerando que essas contratações ocorrerão mais cedo ou mais tarde, portanto, é
351 melhor se prepararem antes. O Professor Sérgio Queiroz acredita que a discussão
352 externa tem que ser feita antes da interna. A discussão externa se refere ao fato do IG
353 ter elaborado um plano bem fundamentado de solicitação de diversas vagas com a
354 participação de todos os Departamentos. Apresentou justificativas buscando que as
355 vagas tivessem interfaces, ou seja, perfis de pessoas que pudessem se encaixar em
356 mais de um Departamento, atendendo mais de uma disciplina de graduação e outros.
357 Apesar disso, o IG só foi contemplado com uma vaga. Acredita que a discussão com a
358 Reitoria, nesse momento, deva priorizar o atendimento da demanda já apresentada
359 pelo IG. A discussão de como será feita a distribuição das vagas internamente é
360 importante e deve ser feita, devendo ser orientada pelo próprio processo de discussão
361 sobre a sua re-departmentalização. Observa que se estão discutindo sobre a
362 reorganização institucional do IG terão que fazer as discussões conjuntamente. Lembra
363 que os dois candidatos a Reitor, na época de campanha, comentaram que em algum
364 momento que está próximo, a UNICAMP chegará na situação da USP, do ponto de

365 vista do equilíbrio entre um docente que se aposenta e outro que falece, liberando os
366 recursos para novas contratações. Quando a UNICAMP chegar nesse equilíbrio, será
367 possível ela contemplar uma política mais folgada de reposição, pelo menos, dos
368 professores que se aposentam. Na gestão passada, era política da UNICAMP, a
369 reposição automática dos docentes aposentados na compulsória. Sugere verificar se
370 essa política se mantém e qual é a perspectiva dos próximos anos da UNICAMP entrar
371 no equilíbrio de reposição de vagas docentes e, caso isso ocorra, qual será a política
372 da Reitoria com relação a isso. Há uma série de questões que cabe fazer à Reitoria
373 para que o IG conheça a política sobre isso. O Professor Roberto concorda com o
374 Professor Sérgio. Concorde que essa discussão está diretamente associada à
375 discussão sobre o novo mapa departamental do IG que terá implicações nas novas
376 contratações e na sua política interna. Propõe, portanto, a retirada de pauta do item 1,
377 sendo aprovada a retirada de pauta por unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado
378 na reunião, o Professor Roberto Perez Xavier declara encerrados os trabalhos e, para
379 constar, eu, Eduardo de Pinho Lopes, lavrei a presente ata e solicitei a Mônica Hallam
380 Simões que a digitasse para ser submetida à aprovação em próxima Reunião
381 Ordinária. Campinas, 12 de junho de 2013.